

LA DEFENSA

Semanario político y de intereses generales

Precio de suscripción: 1'50 pesetas trimestre.

Dirección y Redacción: Cuesta de Lucías, num. 6.

Hombres convenientes

Hay pueblos que tienen la dicha de contar entre sus hijos hombres honrados y laboriosos, inteligentes é instruidos, y llenos de amor patrio sobre todo, que merced á su talento, á su constancia, á las prendas que les hacen superiores á los demás, llegan á disfrutar elevada posición y á ocupar altos puestos, complaciéndose en derramar beneficios sobre su patria, en favorecer á sus paisanos por todos los medios posibles.

No son muchos; pero pudiéramos citar algunos ejemplos de hombres de este género.

Adorados por el pueblo que les vió nacer, que deseoso de pagar los beneficios de que supo colmarles, les manifiesta su afecto dándole su representación y otorgándoles su confianza, llegan á ocupar un puesto en las Cortes, no para fines personales y poco conformes con los preceptos de delicadeza que deben informar todos los actos de la vida, sino por aumentar la prosperidad de su distrito, rebajando los tributos, aumentando los medios de desarrollo para la Agricultura y la Industria, fomentando la instrucción, embelleciendo las poblaciones, creando centros donde la cultura halle elementos de vida y procurando, en fin, que todos lo quieran, que todos reconozcan sus beneficios y que todos bendigan su nombre.

¡Felices los pueblos que tienen tales hijos! ¡Dichosos los pueblos que consiguen semejantes diputados!

Son pocos: de ahí la mayor parte de los males que afligen á la nación entera.

La nube que destruye los sembrados, la sequía que acaba con las cosechas, la plaga que amena-

za á las fuentes de producción, la epidemia que siembra la desolación y el luto en el distrito, dan ocasión á su representante á ejercer su benéfica influencia, á procurar medios para remediar los daños, á arbitrar recursos para socorrer la miseria, á encontrar consuelos que llevar al afligido y á añadir afecto y agradecimiento al ser benéfico á cuyo paso fluyen el bienestar y la tranquilidad.

Tales hombres merecen que sus representados se sacrifiquen por ellos, que por ellos luchen, y si fuera preciso, que por ellos expongan sus bienes y su vida.

Hombres que hacen del patriotismo un culto, que se desvelan por el bien de los demás, y que siempre nobles y desinteresados, solo encuentran en su distrito amigos á quienes proteger y no ciudadanos á quienes perturbar y molestar.

Como buenos que son, de buenos se rodean, á buenos ayudan y rechazan como deben, á la malicia recelosa y astuta y á la ignorancia áviesa y perversa.

¿Dónde están esos hombres?

Se buscan, porque se necesitan, y se encuentran porque la Providencia no abandona más que á los que empiezan por abandonarse á sí mismos.

No lo decimos nosotros: lo dice la Historia, lo proclama la experiencia, lo afirma hasta la fé religiosa.

Pero cuando un pueblo se convierte en protector del abuso, cuando la inmoralidad corroe sus huesos y devora sus entrañas, entonces surge el tirano que le fustiga, el jefe que devora cuanto produce, el autócrata sin moralidad y sin talento que lo lleva á la ruina y lo sepulta en los abismos de la miseria.

Se convierte en semillero de discordias, en centro corrompido, en manantial inagotable de odios

y venganzas, de donde huye la prosperidad, las virtudes se alejan y queda, según la enérgica frase de un novelista insigne, un puñado de gusanos devorándose en un montón de lodo.

¿Hemos llegado nosotros á ese caso?

Contesten nuestros lectores, que lo mismo y tal vez mejor que nosotros pueden hacerlo.

Hagan esta pregunta á su propia conciencia, que ella sabrá contestarles.

A ellos les dejamos la palabra, seguros de que sabrán hacer buen uso de ella.

Sin resultado

Por iniciativa de nuestro digno alcalde se celebró en el Ayuntamiento una reunión al objeto de ver el modo de construir nuevas Casas Consistoriales ó hacer en las antiguas las reparaciones que su estado ruinoso exige imperiosamente.

Acordóse impetrar á este efecto la ayuda del diputado á Cortes, señor Laserna, y así se haría sin duda; pero hasta la fecha la cosa sigue como estaba.

Pagamos alquiler por cuantas oficinas públicas existen, lo cual es un gravamen de mucha consideración, además de estar éstas en lugares inadecuados, y faltos, por consiguiente, de las condiciones que deben reunir.

No sabemos cuánto se paga por cada uno de los edificios que se tienen en alquiler; pero éstos son los siguientes:

Ayuntamiento.

Juzgado de Instrucción.

Oficinas de Correos y Telégrafos.

Tres escuelas de Instrucción primaria.

Cárcel del partido.

Casa-cuartel de la Guardia Civil.

En cambio, hay dos magníficos solares, que son el Ayuntamiento abandonado por ruinoso, y el Pósito, en los que habría espacio sobrado para instalar estas oficinas.

Tal vez no llegaría á sesenta mil

setas el gasto que habría que hacer para realizar las obras necesarias para transformar en edificios cómodos, apropiados á su objeto y hasta elegantes esos solares; pero eso no se hará ni se proyectará siquiera.

¿Por qué?

¡Vaya V. á saberlo!

Quizá por la menos lógica y más enérgica de todas las razones.

¡Porque no!

Es vergonzoso, es molesto, es caro tal modo de vivir; pero así se vive y así se vivirá, si Dios no lo remedia; que Dios había de poner su mano para que sucediera de otro modo.

Tal vez, porque así lo viene exigiendo la falta de instrucción de la clase artesana, pudiera sostenerse una escuela nocturna en la que se estudiaran las materias que aquella imperiosamente necesita saber; profesores hay competentes y desinteresados que prestarían su concurso, sociedades y particulares que no negarían su ayuda; pero ¿y el local?

Material de enseñanza del Colegio que existía bajo la advocación de la Purísima Concepción, debía existir, si hubiese habido un local donde tenerlo en buenas condiciones; pero, seguramente, si existe, estará inservible por esta causa.

Biblioteca Municipal debíamos tener y no la tenemos por el mismo motivo.

Y aún el Archivo Municipal, ¿está en las condiciones en que debiera?

¿Cómo ha de estarlo, si no lo están las Casas Consistoriales?

Si nuestro diputado quiere desmentirnos en bien del pueblo, aquí le presentamos una ocasión.

Ya veremos.

Plantando un roble

De aquel roble carcomido,
vetusto rey de mi huerto,
que hoy yace por tierra muerto
del rayo y la edad vencido;
de tanta sombra y verdor
que nos prodigó piadoso,
tú, renuevo vigoroso,
serás fiel continuador.

Sé de mi modesta casa
protector que el tiempo acrece.
Sé tú lo que permanece
aquí donde todo pasa!

¡Ah! ¿qué pobre sepultura
solitaria y escondida,
transformará en nueva vida
nuestra efímera envoltura,
cuando aún tu copa elevada
frondosa y exuberante
se dore al sol centelleante

de la primera alborada?

¡Sobreviveme! y si un día

callaren estremecidos

los pájaros de tus nidos

por la loca algarabía

que estalla en la verde alfombra,

¡habla tú de tus abuelos

á mis rubios netezuelos

que jugarán á tu sombra!

Tú les harás recordar

que un tiempo, en paz bienhechora,

nos dió sombra protectora

santo roble secular.

Y si con honda amargura

lloran el perdido bien,

y ceguedad nuestra ven

en lo que fué desventura;

si en noble historia de honor

que enorgullece y alegra,

somos la página negra

que se oculta con rubor;

si en el duelo se complacen

que en llanto estéril profiere

llorando á un roble que muere,

¡diles tú cómo renacen!

Que la herencia ¡ley sagrada

que no perdona ni olvida!

cambia en raza envilecida

al pueblo que se degrada.

Que tengan, por revivir

en robusta y brava gente

menos apego al presente

y más fé en el porvenir.

¡La abnegación que se nombra

patrio amor en pechos nobles!

¡Y..... muchos que planten robles

que no les darán su sombra!

JUAN ARZADUM.

SUETOS Y NOTICIAS

—La Asociación de la prensa en Almería ha nombrado presidentes honorarios á los señores D. Miguel Moya y don Fernando Bocherini.

—Se han declarado en huelga los mineros de Sierra Almagrera y Herrerías de Cuevas.

—Por la familia de nuestro muy querido amigo y paisano don Rafael Rejano, se ha sabido que éste se halla gravemente enfermo en Barcelona, para cuyo punto, y por tal motivo, han salido sus sobrinos políticos D. Juan Soriano Fernández y D. José Gómez.

Dios quiera mejorar á tan apreciable amigo.

—Acompañada de sus dos hijos saldrá dentro de unos días para Madrid, á fin de pasar las próximas fiestas en la Corte, la distinguida señora doña Rosa de la Serna y López, hermana del diputado de este distrito, en cuya casa se hospedará.

—Para igual sitio sale también el joven Abogado don Fernando Guirao Alcázar.

—Ayer se abrió al público la sombrerería que en la Carrera de San Francisco de esta villa han establecido nuestros apreciables paisanos D. Francisco López Ruiz y D. Antonio Moreno Oliver.

La tienda resulta muy bien decorada, contando con un buen surtido de géneros del reino.

Mucho nos alegraremos que los noveles comerciantes obtengan buenas ganancias.

—Con toda felicidad ha dado á luz una robusta niña la esposa de nuestro amigo don Miguel Gómez Cás, hija del ilustrado médico don Miguel Guirao Rubio.

Que el nuevo vástago sea mensajero de muchas felicidades para sus padres y abuelos.

—Se encuentran en esta villa desde hace unos días, don José Ballesta Fernández, de Huércal-Overa, y su distinguida esposa.

—Efectivamente, el Sr. Laserna habló días pasados en el Congreso, pero no para hacer público su alejamiento del partido liberal, como aquí se creía, sino simplemente para combatir las tendencias del ilustre ministro de Agricultura, sobre la cuestión social.

Por manera que los conservadores de aquí siguen siendo tales; y los liberales, liberales.

—Desde hace unos días estamos sintiendo en esta zona un frío tan intenso, como si nos halláramos en la plenitud del invierno.

Esta inconsecuencia del tiempo está ocasionando enormes daños en la cosecha de cereales y en las frutas.

—La política local sigue en calma chicha, y podemos desear que así continúe para bien de todos; cosa muy fácil de conseguir, teniendo al «grupito» á la «honesta» distancia en que hoy se halla del manejo de la cosa pública.

—Continúa haciéndose el reparto de gasolina entre los pueblos de esta provincia. En Uleila se han extinguido varias manchas considerables de langosta.

—Entre Infantes y Manzanares se ha establecido una línea de automóviles para servicio de viajeros y arrastre de mercancías.

—En la Dirección general de Obras públicas se celebró en la pasada semana la subasta del trozo segundo de la carretera de Orcera á Puebla de Don Fadrique, adjudicándose á D. Antonio Delgado en la cantidad de doscientas tres mil seiscientas treinta y una pese-

El Tesoro del Castellón

POR

J. AMBROSIO PÉREZ

(Continuación)

tas ochenta y tres céntimos.

—Según noticias oficiales puede considerarse extinguida la langosta en Mojácar, Macael, Olula del Rio, Uleila del Campo, Dalías y Tahal.

—Los obreros de Almería celebraron el 1.º del presente mes la fiesta del trabajo con manifestación, mitin y jura de estandartes de los gremios de tipógrafos y panaderos.

Asistió la banda municipal cedida por el Alcalde.

Reinó el mayor orden y se pronunciaron discursos alusivos á la fiesta.

—Dos agraciadas jóvenes, de esta localidad, han abandonado sus hogares para marcharse en compañía de sus amantes.

Estos frios tan inoportunos.....

—Ha renacido la tranquilidad en los pueblos, en que se ha sentido el terremoto de los últimos días.

—Nuestro mercado de ganados, principal riqueza del país, estuvo desierto completamente en el día de ayer.

La aparición de la glosopeda provoca un verdadero conflicto, que estudiaremos detenidamente.

Enviamos nuestra enhorabuena al señor Alcalde por las acertadas medidas tomadas, en las que ha sido debidamente auxiliado por el Veterinario municipal D. Andrés Martínez Pérez.

—Se celebran las «Flores de Mayo» con extraordinaria animación en la Iglesia parroquial, en el Convento de Religiosas Benedictinas y en la Iglesia del Cármen.

—En la tarde de hoy llegarán á esta localidad los RR. PP. Tarín y Curiel, de la Compañía de Jesús, que vienen á dar misión en esta villa y su arcipresazgo.

—A última hora sabemos que en la ciudad de Cuevas ha habido colisión entre los mineros de Sierra Almagrera y la Guardia Civil, resultando de los primeros algunos muertos y heridos.

El Alcalde pide fuerzas para restablecer el orden.

—En la tarde del jueves próximo pasado, día de la Ascensión, en un baile que se estaba dando en un cortijo extramuros de la población, se promovió una reyerta de la cual salió herido en el brazo derecho, por una navaja barbera, el vecino de esta villa, conocido por Diego «Forrage», habiendo sido detenido como presunto autor de dicha herida, el maestro barbero Silverio Pareja y Vatlles.

El Juzgado de Instrucción entiende en el asunto.

Imprenta á cargo de Pedro Crisol Lozano

adquirir, si no le mueve otro pensamiento que el de favorecer y ayudar á los desgraciados, esto no tiene vuelta de hoja: pero adquirir por medio de brujerías me parece un poco pecaminoso.

Quien razonaba de este modo era el sacristán de los franciscanos que al llegar á este punto se quedaba silencioso y sumergido en la mayor confusión.

—Vamos á cuentas —añadía,—si yo tomo el dinero de Satanás y lo gasto como Dios manda, ¿peco ó no peco? Engañar al padre de la mentira no me parece ningún daño, como no sea para él; pero ¿se dejará engañar el demonio?.. Y el caso es que yo sin consultar con nadie me he metido en este asunto y empieza á escarabajearme la conciencia. Nada, puesto que mi Guardián y padre quiere ir á Murcia, su patria, para las fiestas que aquella ciudad prepara para celebrar la construcción del Malecón, en el cual como custodios y patronos de aquellos huertos, han de colocarse las estatuas de San Patricio y San Fulgencio, y como coronamiento de todo, la imagen de Nuestra Santísima Madre la Virgen María, ante la cual el Ayuntamiento y la ciudad entera han de renovar el antiguo voto de defender y mantener la limpia y pura Concepción de la Madre de Cristo, iré yo en compañía del R. Padre y consultaré el caso con la V. M. Leonor María de la Asunción, honra de las Madres Agustinas descalzas de aquella insigne ciudad (1) y si fuera preciso con el sabio Obispo don Tomás Joseph de Montes, y con esto satisfaré dos necesidades: la más urgente que es descargar mi conciencia en este tan delicado asunto y la que en verdad más que necesidad es capricho, de ver las pinturas con que para estas fiestas, han adornado el Convento de nuestra orden en aquella ciudad, gracias al despreñamiento y al afecto que nos tiene su muy noble y discreto Corregidor don Juan Francisco Luxán y Arce (2). No hay que pensar más en tal asunto, sino decir al Abuelo lo que he determinado y procurar vencerle á que espere el plazo que yo mismo señalo.

¿Por que el hermano Pedro, que conocía la gran ilustración y santidad de vida de los reverendos padres de su Convento, no consultaba el caso con ellos?

Había lectores de Filosofía y Teología que gozaban de merecida reputa-

(1)—Esta monja tan notable por su ardiente caridad, como por sus rigurosas penitencias, falleció al amanecer el día 4 de Septiembre de 1737.

(2)—Se celebraron estas fiestas en 7 de Diciembre de 1736.

ción, como casa de novicios que era, y de aquella comunidad salió el orador que predicó en Murcia en las funciones á que nuestro lego quería asistir, con admiración y aplauso de sus oyentes, que eran todos los habitantes de Murcia y los vecinos de los pueblos comarcanos.

No era por aquella época la oratoria sagrada motivo de orgullo para los españoles, llegando á tanto el atrevimiento de algunos ignorantes, que no pudiendo sufrirlo el sabio jesuita P. Isla, dió á la estampa su celeberrimo libro titulado «Historia del famoso predicador fray Gerundio de Campazas» grandioso monumento de la literatura española, que atravesaba uno de los periodos de mayor decadencia, á pesar de los esfuerzos del Rey que creó en 1711 la Biblioteca Real, en 1714 la Academia Española y la de la Historia en 1738 y protegió las Bellas Artes como lo han hecho pocos monarcas.

Perdónenos el lector digresión tan traída por los cabellos, y dejando á un lado hechos que todos conocen, continuemos nuestra relación.

Apenas el lego vió al Abuelo le dió cuenta de sus escrúpulos, acabando por rogarle suspendiera sus gestiones para la busca del tesoro, hasta que él hubiese consultado si les era licito entenderse con brujas y meterse en cosas reconocidamente diabólicas.

El Abuelo prometió cuanto quiso su amigo, bien resuelto á no mantener sus ofrecimientos.

Y el uno recordando á cada paso al herrero su promesa, y el otro ratificándose en ella, llegó la noche en que se había de ultimar con la tia Morisca el asunto del tesoro.

CAPÍTULO QUINTO

De como por culpa de una hermosísima joven se interrumpe la busca de un tesoro.

Los descendientes del capitán Martin García y de sus mesnaderos no podían picar muy alto en cuestión de sangre.

Cristianos viejos, como el mejor, no pasaron de ser humildes, aunque valientes soldados, que aprovecharon la ocasión de hacerse propietarios, tomando en feudo los terrenos que quitó á los moros su buena lanza, dedicándose á una vida que tanto tenía de soldadesca como de laboriosa, pues así lo exigía su vecindad con los moros.

Y como para todo hay tiempo, lo hubo para dejar en el mundo numerosos descendientes que aumentasen la casi infinita lista de Garcías, Pérez, López, Ruices, y tantos otros apellidos que de puro vulgares no se atreven á parecer en el mundo sin algún aditamento que añada ridiculez sin aumentar nobleza.

Esto no importa á nuestro cuento, sino es para decir que en punto á aristocracia ni en los tiempos del dicho ca-

(Se continuará)

Estrella

POR

J. Ambrosio Pérez

Una peseta ejemplar. Para los suscriptores de este periódico, 75 céntos.

VACUNA ANIMAL

DEL

Instituto Vacunógeno Suizo

DE

LAUSANNE

Siendo esta la época más apropiada para vacunar, recomendamos al público, usen la vacuna de ternera con preferencia á la de brazo, de esta manera se evita el contagio de muchas enfermedades.

Su precio es tan económico, que está al alcance de todas las fortunas.

Tubo para tres vacunaciones con su lanceta: PESETAS 1'50.

Depositario en este distrito: D. Ramón González Perales, Urrutia, 3.

Máquinas de coser "SINGER,"

Las más perfectas, económicas y duraderas.

Premiadas en todas las exposiciones. Medalla de honor en la universal de París.—Venta á plazos de 10 rls. semanales, y al contado.—El mejor adorno de una casa, el mueble que reúne la elegancia á la utilidad, es la máquina de coser

"SINGER,"

Único depositario:
Manuel Mauricio Manchón.
Puertas de Lorca, 20.



Mercado de Vélez-Rubio

Trigo fuerte.	de 44 á 46 reales fanega
Id. candeal	de 40 á 42 " "
Centeno	de 30 á 32 " "
Cebada	de 22 á 24 " "
Lentejas	de 30 á 32 " "
Panizo.	de 26 á 28 " "
Garbanzos	de 76 á 78 " "
Judías	de 83 á 85 " "
Almêndras.	de 68 á 70 " "

HARINAS

1.ª fuerte	á 16 rls. arroba
2.ª id	á 14 " "
1.ª candeal	á 15 " "
2.ª id	á 13 " "
Vino	á 18 " "
Acetê	á 36 " "
Patatas	á 18 " quintal

BORDADOS

Se hacen en blanco, en sedas, felpillas, oro, tapicería, etc., y toda clase de labores artísticas.

Se reforman sombreros de señoras.

Puertas de Lorca, núm. 5.--Vélez-Rubio

SERAFIN BALTAR

Comisiones, Representaciones,
Tránsitos.
Agencia Minera

Piedra de sal para las caballerías

De venta en el acreditado establecimiento del comerciante de esta plaza, D. Diego Gandía Segura.

Puertas del Convento

Disponible

LA DEFENSA

Semanario político y de intereses generales

Lucías, 6.—VÉLEZ-RUBIO

Sr. _____